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Experto piloto salió milagrosamente con vida

Avioneta de uso
agrícola capotó
sobre parronales
La aeronave volaba al aeródromo a cargar más químicos
cuando su motor dio problemas y se vino en picada
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MILAGRO: Andrés Castro Presle, el experimentado piloto de una avioneta monomotor Pipper, volvió
a nacer la mañana de este sábado cuando su aeronave se desplomó en unos parronales en San
Rafael. Aunque la aeronave no sufrió grandes daños por la caída, finalmente resultó totalmente
destruida al estallar en llamas.
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   Gerson Mariano Arias

Ejercicio ilegal
de la profesión

Helmut Kauffmann
Candidato(c) a Magister en Educación.

¿Qué hace la sociedad
con los repitentes?

Está prohibido ejercer
una profesión para la que no
se cuenta con los estudios
necesarios. Luego, aparecen
casos, comentarios, conde-
nas y muchos que se lamen-
tan por tales casos. Lo ante-
rior no indica que se deje de
ejercer ‘ilegalmente algunas
profesiones’. Y nadie dice
nada. Es que no es fácil es-
tablecer una línea que sepa-
rare a quienes ejercen ‘legal-
mente’ y a los que ejercen
‘ilegalmente’. No se trata de
contar o no contar con el
‘cartoncito’ que respalde al
que obra. Se trata de la mo-
ral. Y, sobre ello, es una
cuestión de ética, ética pro-
fesional. Algunos Colegios
profesionales se esfuerzan
por controlar a los colegas y
su trabajo. Pero esto es im-
posible.

Trabajan legalmente
muchos profesionales con
título que deberían volver a
estudiar. También están los
que de mala fe hacen mal las
cosas. Y están los trabajado-
res que no teniendo aquella
preparación de excelencia,
lo hacen muy bien y para
bien de los demás. ¿Cómo
establecer quiénes son los
legales y quiénes los ilega-
les?

No todos los oficios y
profesiones cuentan con
centros de estudio o capaci-
tación; sin embargo, se ne-
cesita que alguien ejerza tal
o cual trabajo.

Pero, como al ser huma-
no le gusta el escándalo, es
‘miel sobre hojuelas’ descu-
brir a aquel que no tenien-
do los estudios que se supo-
ne le convienen, hace su tra-
bajo y lo hace bien o mal.
Surge un tema para comen-
tar y así la vida es más en-

tretenida. Porque mucho de
lo comentado obedece, so-
bre todo, al ansia del hom-
bre de contar con algo que
le entretenga los días.

Como nuestra intención
es mencionar sólo algunas,
comenzaremos con la profe-
sión de ‘pastor’, el equiva-
lente al sacerdote católico.
El pastor ejerce mayormen-
te entre iglesias evangélicas
(no confundir con protes-
tantes). Estos caballeros
aseguran haber sido elegi-
dos, llamados, iluminados
por Dios para ejercer su mi-
nisterio. En cuanto a su pre-
paración y entendimiento,
no pasa de conocer -ojala de
memoria - párrafos  bíblicos
y su entendimiento no supe-
ra el acto de repetir dichos y
sentencias que han oído a
otros, o han leído en otros
libros escritos por otros
profesionales semejantes e
‘ilegales’. Lo que estos  pro-
fesionales manejan y con
habilidad; es lograr que
otros les escuchen; se emo-
cionen con lo que dicen; les
encuentren razón y les apor-
ten con dinero para sus gas-
tos. Son además conocidas
sus extravagancias en lo que
llaman ‘cultos’ en donde
trastornan los sentidos de
sus oyentes y contaminan
con miedo y futuros incier-
tos, sin tener en cuenta que
entre sus oyentes hay mu-
chos niños y jovencitos. Ig-
noran que sólo una palabra
o una frase puede grabarse
en mentes impresionables
con daño de por vida, con
consecuencias como insegu-
ridad, fobias, incluso aluci-
naciones o imaginaciones
desbocadas contra las que
estas pobres víctimas debe-
rán luchar por el resto de su

vida.
Que se sepa, nadie ha de-

nunciado esta ilegalidad
profesional. Es que es un te-
rreno pleno en ritos e inter-
pretaciones muy capricho-
sas, interesadas, de carácter
abstracto, cercano a lo má-
gico, intangible como pocas.
Espacio ideal para que los
aventureros hagan de las su-
yas, mejorando sus vidas
con este ejercicio ilegal y
empeorando las vidas de
quienes les escuchan. Allí
debería caer la Ley con sus
controles y penas.

En el terreno de la Salud
se dan otros casos, porque
¿quién es capaz de asegurar
qué es lo que mejora y qué
es lo que enferma?

La medicina no es una
ciencia exacta, ni el cuerpo
humano se repite exacta-
mente con las mismas for-
mas y reacciones en todos
los seres humanos. Algunos
empeoran con la misma me-
dicina con la que otro sanó.
Algunos adelgazan con esa
dieta mientras otros engor-
dan con la misma.

Y están esos terrenos lle-
nos de magia real en la que
solamente los que nacieron
con un don especial pueden
transitar sin equivocarse y
que ni la mejor universidad
del mundo, podría formar
otros especialistas del mis-
mo tono. En esos terrenos
no nos queda sino confiar en
los que estos verdaderos ilu-
minados nos dicen o mues-
tran. Ese es el plano del Arte,
de las interpretaciones en
Filosofía, es el plano de la
Intuición.

Una preguntita: ¿cuán-
tos de nuestros políticos
ejercen ilegalmente su pro-
fesión?

Hace poco me encontré
con un alumno de Séptimo
Año Básico, el cual había re-
petido curso y le dije que yo
lo recibía gustosamente en
mi escuela. Le pregunté qué
nota tenía en Matemáticas y
me contestó: 6,8 ¿Quiénes
fallaron con este alumno?
¿Qué le faltó a este joven
para pasar de curso? ¿Por
qué algunos colegios de
nuestro valle, no reciben es-
tudiantes repitentes?
¿Quién o quiénes facultan a
esa escuela o Liceo a quitar-
le el derecho a educarse? ¿Se
hacen estudios profundos
en el aspecto vocacional?
¿Cómo integramos a los
alumnos (as) con Necesida-
des Educativas Especiales
(NEE)?

En Santiago, durante el
fin de semana en el Colegio
La Girouette, con el apoyo
en red del Colegio Madrigal
en el Seminario Internacio-
nal de Psiconeuroeduca-
ción: ‘La Neurociencia entra
al aula’ (¿Cómo aprende el
cerebro? Estrategias peda-
gógicas innovadoras), un
actor, quien dirigía las diná-
micas grupales, dijo que
cuando él era estudiante de
Enseñanza Media, su profe-
sor lo llamó al Departamen-
to de Ciencias y le dijo: “tie-
nes un 3,0 en la asignatura
de Química, pero como tú
vas a ser actor y así lo has
determinado, espero te vaya
bien y tienes una nota 5.0 en
lo que a mí me correspon-
de”.

¿Por qué se sigue debili-
tando de esta manera la
Educación Pública y va per-
diendo matrícula gradual-
mente hasta desaparecer y
van quedando sólo los Li-

ceos emblemáticos?
¿Acaso estamos frente a

estudiantes que han adqui-
rido una indefensión apren-
dida desde la cuna? Los diá-
logos internos muchas veces
reiterativos de estos discen-
tes son: ‘No voy a poder’;
‘Soy un inútil’, ‘Todo me sale
mal’.

Cuando yo escucho estos
comentarios que atraviesan
mi mente, ¡les creo! Y me
producen emociones de des-
ánimo, desconfianza de mí
mismo. ¿Quién produce es-
tas frases tan demoledoras?
¡Uno mismo!... En realidad
es una parte de uno mismo.
Un monstruo interno que
parece mi enemigo.

En España, país desarro-
llado que va entrando en cri-
sis, un sistema educativo y
de calidad ha de desterrar el
recurso generalizado de la
repetición de curso. Esta re-
comendación se publicó
ayer por la Organización
para la Cooperación y el De-
sarrollo Económico (OCDE)
y dirigidas de manera espe-
cial a España, Bélgica, Paí-
ses Bajos y Portugal. La
amonestación o tarjeta roja,
usando la jerga del fútbol, se
fundamenta en una cifra
muy llamativa: A los 15
años, el 35% de los estudian-
tes en España ha repetido al
menos un curso, mientras
que la media de la OCDE al-
canza el 13%. En términos
económicos, esta política
criticada por el organismo
internacional, tampoco ad-
mite justificación: se estima
que la factura anual de re-
petir curso representa 14 de
cada 100 euros que se dedi-
can en la Madre Patria a la
enseñanza Primaria y Se-

cundaria.
Todo ello, insisten en

el informe de la OCDE so-
bre las escuelas y los es-
tudiantes en desventaja,
no comporta mejorar sen-
siblemente los resultados
educativos. La repetición
es ‘costosa e ineficiente’ y
sus ‘beneficios académi-
cos son leves y de corto re-
corrido’, concluyen. Al
tiempo, apuestan por
ofrecer atención indivi-
dualizada y lo más tem-
prana posible a los alum-
nos con mayores dificul-
tades de aprendizaje.

En época de graves es-
trecheces presupuesta-
rias, la OCDE reclama a
España fondos adiciona-
les para las escuelas con
más alumnos en desven-
taja, con los que poder
hacer frente a sus necesi-
dades educativas.

La OCDE advierte de
la falta de equilibrio en co-
legios y liceos, si se tiene
en cuenta el perfil del es-
tudiante: por un lado, se-
ñala la escasa presencia
de alumnos de nivel so-
cioeconómico más bajo en
los centros educativos pri-
vados y, por otro, resalta
cómo determinadas es-
cuelas acaban atendiendo
a los estudiantes con más
dificultades de aprendiza-
je.

En Chile, se sigue frag-
mentando la educación
según el perfil socioeco-
nómico de las familias,
parece que nuestras auto-
ridades educacionales les
acomoda esta situación
vergonzosa de nuestro
país a nivel internacional.

Algún día…
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Lunes Despejado Mín. 12º C
Máx. 32º C

Martes Despejado Mín. 12º C
Máx. 33º C

Miércoles Despejado Mín. 14º C
Máx. 35º C

Jueves Despejado Mín. 13º C
Máx. 33º C

EL TIEMPO Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

Según el director subrogante

Concejo Municipal determinaría
situación de la Daem para este año

Anunció Rosalindo González

Ataque frontal al bullying y al
abuso sexual en las escuelas

Rosalindo
González,
Director Provin-
cial de Educación.

El Director Provincial de
Educación, Rosalindo Gon-
zález, aseguró que este año
2013 continuarán desarro-
llándose al interior de los
establecimientos educacio-
nales las mesas de partici-
pativas con estudiantes,
profesores y apoderados. El
directivo señaló que esta
instancia dejó importantes
resultados durante su apli-
cación el año 2012, particu-
larmente al recoger las in-
quietudes de los apoderados
respecto a una mayor parti-
cipación.

En este contexto, Gonzá-
lez dijo que se recogieron te-
máticas de los apoderados re-
lacionadas con el bullying y
el abuso sexual a menores, las
cuales serán abordadas este

año junto a docentes y alum-
nos con medidas concretas.

“En el caso del bullying,
el gobierno está trabajando
muy fuertemente para que
se legisle, a pesar que en la
Ley 20.501 se agrega un ar-
tículo que tanto docentes,
alumnos y asistentes de la
educación tienen derecho a
ser respetados”, expresó.

No obstante, adelantó
que habrá otros temas a tra-
tar este año como el cambio
en las bases curriculares que
se aplicarán de primero a
Sexto año Básico, donde las
escuelas tendrá que organi-
zarse de forma muy diferen-
te a como se trabajaba el
año pasado.

El Concejo Municipal
sería el llamado a deter-
minar por una parte, si se
hace o no un ajuste de la
carga horaria de los pro-
fesores de la educación
municipal o por otro, en-
tregar más recursos a la
Daem para evitar el des-
pido de docentes. Así lo
dio a conocer el Director
de la Daem, Pedro Hidal-
go, quien señaló que la
situación será analizada
este lunes en una prime-
ra reunión de trabajo con
el Concejo Municipal y
donde se debería deter-
minar el camino a seguir
respecto a la situación de
la cantidad de funciona-
rios de la Dirección de
Educación.

Hidalgo explicó que
en el 2012, la entidad
presentó un déficit de
1.145 millones de pesos,
y ya a la fecha existen
compromisos a pagar
por 700 millones de pe-
sos. Por ello en la sesión
de Concejo recién pasa-

da, se pidió una modifica-
ción al Padem 2013, un do-
cumento que presenta una
sobrecarga de horas, en fun-
ción de lo que existía el año
pasado, por lo que se nece-
sitaría adecuar esa carga ho-
raria, especialmente en car-
gos directivos. Actualmente
la Dirección de Educación
Municipal cuenta con 800
funcionarios y aunque se
habla de una sobredotación
de personal, Hidalgo esta-
blece que se realice una
readecuación de horas.

“Cuando yo tengo horas
directivas en un liceo que
tiene 270 estudiantes y debo
tener un Director; un Sub-
director; un Jefe de UTP de
Media; un Jefe de UTP de
básica; un Jefe de Carrera
Técnico-profesional y la
matrícula es insuficiente,
tengo que reducir esas car-
gas de cargos directivos y
esos cargos directivos están
a contrata, son cargo que no
son titulares, entonces per-
fectamente se puede pres-
cindir de eso, y no afectar el

plan de estudios normal”,
sostuvo Hidalgo.

El directivo dijo que ante
esta compleja situación,
donde se encuentra sobre-
dimensionado el gasto, la
situación debería ser deter-
minada por el Concejo Mu-
nicipal, según sus atribucio-
nes. “Lo que el Concejo tie-
ne que determinar es si hace
o no hace un ajuste de dota-
ción horaria o tiene más re-
cursos para poner, porque
lo real es que tenemos cua-
tro establecimientos con ci-
fras azules y 20 con cifras
rojas”.

Pedro Hidalgo, Director (s) de
la Daem.
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Piden a OHL que no vierta las aguas tratadas al Río Rocín

Corte Suprema falla contra los docentes

Municipalidad de San Esteban no pagará el bono SAE a profesores

PUTAENDO.- Un pú-
blico y enérgico llamado a la
empresa OHL para que no
vierta al Río Rocín las aguas
tratadas de la planta proce-
sadora de lodos, es el que
hizo el Alcalde, Guillermo
Reyes. Estas declaraciones
las formuló la primera au-
toridad comunal luego de
haber prestado declaración
como testigo en el Sumario
Sanitario llevado adelante
por la autoridad de Salud
para esclarecer los hechos

que ocurrieron con el verti-
miento de líquidos al Río
Rocín el 17 de diciembre del
año recién pasado.

«He prestado declara-
ción en este Sumario, don-
de he dicho las cosas por su
nombre, nos enteramos por
la prensa de este grave he-
cho, nadie nos avisó, ade-
más se mintió mucho cuan-
do se entregaron informa-
ciones distintas y creo que
ser considerado en este Su-
mario como Alcalde de Pu-

taendo para representar a
los vecinos, me da confian-
za en la transparencia y
efectividad de este suma-
rio» agregó el edil.

Reyes dijo que además,
que en su declaración entre-
gó valiosa información de
personas que podrían entre-
gar su testimonio en cuan-
to a que el vertimiento de
aguas tratadas al Río Rocín
no fue un hecho casual y ais-
lado, por lo que solicitó que
se investigara la cantidad de

camiones limpia fosas que
han prestado servicios a
OHL durante el último
tiempo, para ver si en reali-
dad las aguas servidas esta-
ban siendo retiradas por es-
tos camiones.

Para finalizar, el alcalde
hizo un llamado directo a la
empresa OHL, señalando
que “Quiero pedir pública-
mente, en forma humilde y
muy respetuosa a la empre-
sa OHL que por favor, si es
que finalmente se les auto-

riza la planta de tratamien-
to y por ende se les autoriza
a arrojar los líquidos al Río
Rocín, que no lo hagan, que
piensen en Putaendo y que
en un gesto de buenas per-
sonas y buena vecindad,
destinen estas aguas para
otros usos, pues si se con-
creta que arrojen estas
aguas al río, será la única
planta de estas característi-
cas que vierta sus líquidos
al cauce de un río, por lo que
espero que ojala OHL escu-

che la opinión de la comu-
nidad, que no me cabe
duda, está representada en
las palabras de este alcalde”.

Patricio Gallardo M.

Alcalde Guillermo Reyes Cortez.

SAN ESTEBAN.- En
fallo unánime, la Corte Su-
prema desestimó la deman-
da presentada por el Cole-
gio de Profesores en contra
del Municipio de San Este-
ban para el pago de 220 mi-
llones de pesos, correspon-
diente al Bono SAE corres-
pondiente a los años 2010 y
2011. De esta manera el
máximo tribunal del país,
dio por cerrado el juicio que
los docentes mantenían con
el Municipio de San Esteban
por la cancelación de este

beneficio en caso que se hu-
bieran generado exceden-
tes.

Como se recordará, el
Colegio de Profesores inter-
puso una demanda ante el
Primer Juzgado de Letras
de Los Andes que fue gana-
da y luego el municipio ape-
ló a la Corte de Apelaciones
de Valparaíso. En este caso,
la apelación del Fallo de Pri-
mera Instancia también fue
desfavorable para el muni-
cipio, ratificando lo resuel-
to por el Juzgado de Letras

en cuanto a que la munici-
palidad debía cancelar esos
dineros.

Ante este nuevo revés, el
municipio apeló y logró re-
vertir las sentencias ante-
riores, quedando exento de
pagar este bono. Sobre esta
situación, el Alcalde René
Mardones, recordó que en
2010 pagaron una parte de
ese bono, “que desgraciada-
mente el Parlamento lo hizo
sin financiamiento y los
municipios no teníamos
cómo pagar estos montos

millonarios a los profesores,
lo que debía hacerse siem-
pre y cuando en los munici-
pios se generaran exceden-
tes, producto del financia-
miento en lo que dice rela-
ción con la educación mu-
nicipal y ahí se hizo una pre-
cancelación de este bono y
le dijimos a los profesores
que los años 2010 y 2011 no
se los podíamos cancelar, ya
que desgraciadamente el
municipio no estaba en con-
diciones de financiar este
bono porque no se habían

generado excedentes en el
Departamento de Educa-
ción”.

El edil afirmó que inten-
taron llegar a un acuerdo
con el colegio de profesores,
“pero sus dirigentes no ac-
cedieron, por tanto noso-
tros nos sentimos satisfe-
chos porque se hizo justicia
en relación a este Bono SAE
que no vamos a pagar y por
tanto, no le debemos nin-
gún peso a los profesores,
estamos al día con todo, les
pagamos perfeccionamien-

to, las imposiciones, los des-
cuentos voluntarios”.

Alcalde de San Esteban, René
Mardones.
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Se necesita

PROFESORA
BASICA

Con mención en
EDUCACION FISICA

8 horas, necesita Colegio
San Ignacio de Llay Llay

Currículum Vitae a:
nriquelm@yahoo.com

SE NECESITAN DADORES DE SANGRE
De nuestro servicio de utilidad pública: Se necesitan 20
dadores de sangre de cualquier grupo para la señora

Vilma del Carmen Aillón Vega, quien se encuentra
internada en el Hospital San Camilo de San Felipe.

Se agradece su colaboración.

CRÓNICA

AVISO: Por robo queda nulo
cheque Nº 2661333, cuenta
corriente Nº 92100000727 del
Banco del Estado de Chile,
Suc. Puerto Porvenir.         4/3

CITACION

Se cita a los socios de la Cooperativa de Vivienda República
de Argelia Ltda., a la reunión a efectuar en primera citación el
día miércoles 23 de enero de 2013 a las 19:10 horas y en
segunda citación a las 19:30 horas, en la sede la Junta de
Vecinos Villa Argelia ubicada en pasaje Francia Nº 1018 Villa
Argelia.

Los puntos a tratar en tabla son:

- Informe actual de la Cooperativa
- Elección de consejo de administración, Junta de Vigilancia,

Gerente y Liquidadores.
- Varios
                                                  LA DIRECTIVA

Ejecutiva de Cuenta Agencia
Marketing Online

Agencia de marketing online busca profesional universitaria
para puesto de ejecutiva de cuentas en nuestra oficina en
San Felipe.
Funciones:
Venta de nuestros servicios de marketing online a clientes
nuevos y mantención de una cartera de clientes en el país
asignado.
Qué buscamos:
Aptitudes en el área de ventas.
Excelentes habilidades  comunicacionales.
Capacidad e interés por aprender sobre marketing online.
Enviar Currículum Vitae a:  seleccion@tusclicks.com

Centro Médico Portus piso 5 e IST
oficina 405 en San Felipe ofrece las

siguientes especialidades
- Medicina general y familiar
- Sicología clínica - Acupuntura y nutrición
- Quiropraxia y masoterapia
- Fonoaudiología, Kinesiología en

Traumatología
- Médicinas alternativas
- Flores de Bach y bioenergética
- Pediatría y venta de bonos
Horario de lunes a viernes 8:30 a 20:30
horas, sábado 8:30 a 14:00 horas.

Teléfono (34) 519338-69194548-579338
remy@boxmedicos.cl

SE ARRIENDAN BOXES
Por hora full equipado en Centro Médico
de Portus piso 5 y en IST de San Felipe
oficina 405 y en oficina en Viña del Mar
posibilidad de sub arriendo a otros
profesionales de salud.
Incluye servicios: Secretaria, wi-fi,
teléfono fijo, celular, inmobiliaria, y bonos
Imed.
Interesados llamar al 579338 - 69194548
y enviar a remy@boxmedicos.cl

Operador de Planta de Tratamiento de Efluentes
(Los Andes, San Felipe)

Principales responsabilidades:
Relevamiento de mediciones en campo según planillas de recorrida y traspaso a bases
de datos;
Muestreo y análisis químico en laboratorio de campo;
Puesta en marcha y parada de equipos o instalaciones;
Control de dosificación de químicos y aseguramiento de stock de los mismos
Elaboración de un parte diario de novedades y planillas de control operativo;

Requisitos
Técnicos Electromecánicos (o analistas químicos);
Experiencia en operación de Plantas;
Disponibilidad para trabajar en turnos rotativos;
Residencia en Los Andes/San Felipe (excluyente);

Solicitamos enviar CV indicando nivel de renta pretendida y REF: Operador de Planta a
recruitingsr6@gmail.com

AVISO: Por extravío queda
nulo cheque Nº 83317, Cta.
Cte. Nº 69043167 del Banco
BCI, Suc. San Felipe.         7/3

Vecinos de Punta del Olivo recibieron estanques para contar con agua
Desde hace tres meses,

los vecinos del sector de la
Punta del Olivo, que en to-
tal suman unas 30 familias,
venían viviendo una com-
pleja situación a raíz de la
falta de agua. Ellos obtenían
el agua desde el APR de Las
Coimas, pero la sequía que
afecta la zona pareciera es-
tar afectando a estos veci-
nos, quienes ya no recibían
el vital elemento desde ese
sector.

Es por eso que el muni-

cipio dispuso la entrega de
dos estanques de agua, uno
de 2.000 litros y otro de
1.000 litros, los que serán
llenados por los camiones
aljibes municipales cada
cierto tiempo. Aunque se
trata de una solución par-
cial, debido a la gravedad de
la situación que afectaba a
los vecinos, el municipio en
conjunto con los vecinos
está trabajando en una so-
lución de más largo plazo
para que ellos puedan con-
tar con agua de manera es-
table.

Además en un trabajo
conjunto con la Goberna-
ción, se está trabajando
para contar con una mayor
cantidad de estanques y así
poder entregar más agua a
los vecinos y que vean me-
jorada su calidad de vida.
Los estanques de agua que-
daron ubicados en una de
las viviendas del sector, des-
de donde todos los vecinos
podrán acceder al agua, es-
pecialmente los que viven
en lo alto del cerro, quienes
desde hace tiempo no con-
taba con el vital elemento,
ya que la poca cantidad que
llegaba al sector y la baja
presión hacía imposible re-
cibirla.

La solución fue agrade-
cida por los vecinos, quienes
ya no contaban con agua a
ninguna hora del día, difi-
cultando incluso hasta el la-
vado de la ropa de todas las
familias.

“Esto nos va a facilitar
mucho la vida, hay ropa que
no se ha lavado en dos se-
manas y pudimos solucio-
nar en algo el tema del
agua”, señaló José Sánchez,
residente del sector. Según

Desde este
viernes, los
vecinos del
sector de
Punta del
Olivo
recibieron
dos
estanques
para
almacenar
agua, ya
que no
contaban
con el vital
elemento
de manera
constante
desde hace
tres meses.

señaló el Alcalde Patricio
Freire, este era un compro-
miso que había establecido
el municipio con este grupo
de personas que se encon-

traban viviendo esta situa-
ción.

“Se está cumpliendo el
compromiso y se está lle-
vando el agua a los pobla-
dores. Lo que se está hacien-
do es una operación provi-
soria y este problema lo te-
nemos que ver con los APR

de Las Coimas, que es un
tema mayor y es una situa-
ción que lo tenemos que so-
lucionar también a nivel de
Gobernación, tenemos que
ver de que manera lo solu-
cionamos de manera defini-
tiva el problema”, dijo el jefe
comunal.
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Abren postulación al Fondo Nacional
en Gestión de Seguridad Ciudadana

Entregan reconocimiento a alumnos que
obtuvieron puntajes nacionales en la PSU

Esta semana comen-
zó la postulación al Fon-
do Nacional en Gestión
de Seguridad Ciudadana,
instancia que facilita a
distintas instituciones,
postular a los recursos
que les permitirán imple-
mentar iniciativas para
mejorar la seguridad ciu-
dadana de los vecinos de
las distintas comunas.

Este proceso de pos-
tulación se divide en tres
tipos de proyectos que
pueden ser presentados,
donde se encuentran las
iniciativas nuevas que se
pueden comenzar a ha-
cer, los de continuidad y
los que se denominan de
intervención breve, pro-
yectos que pueden estar
enfocados en tres líneas
de trabajo que se han ve-
nido ejecutando en el úl-
timo tiempo, que son las
iniciativas de interven-
ción social, prevención
situacional y los proyec-
tos de innovación  o es-
tudios.

“Estas postulaciones
se van a hacer hasta el 1º
de febrero de este año y
se pueden hacer median-
te la p'agina del Fondo

pero también se está ana-
lizando otra línea de tra-
bajo para poder invertir
estos  40 millones de pe-
sos, para poder postular
en otro ámbito, para po-
der mejorar la seguridad
en la comuna de San Fe-
lipe”, comentó Guerrero.

Aunque no existe un
monto asociado a las co-
munas, ya que todas en-
tran en el mismo fondo,
los recursos van desde los
cinco millones de pesos,
que pueden ser ejecuta-
dos en proyectos inter-
vención breve, hasta los
40 millones de pesos, que
son las iniciativas de in-
tervención social, las que
tienen una duración de
doce meses.

LOS ANDES.- La Gobernadora Pro-
vincial, Edith Quiroz, entregó un recono-
cimiento a los tres alumnos de la provincia
de Los Andes que obtuvieron puntaje na-
cional en la pasada PSU; Carla Vargas del
Liceo Max Salas y Pedro Bahamondes y
Andrés Madariaga del Instituto Chacabu-
co. En la ocasión, la primera autoridad pro-
vincial valoró este esfuerzo de los estudian-
tes andinos, particularmente el de Carla,
por tratarse de una estudiante de un cole-
gio municipalizado que incluso su enseñan-
za básica la cursó en la escuela España.

“Con esto queda demostrado que cuan-
do los jóvenes se forjan sus desafíos y me-
tas, pueden realmente cumplirlas y hay un
trabajo conjunto entre el alumno, los pro-
fesores y también la familia que es un apo-
yo fundamental”, afirmó.

En tanto Carla Vargas, quien obtuvo
puntaje nacional en Historia, afirmó que
ahora podrá elegir con tranquilidad la uni-
versidad donde poder continuar con sus es-
tudios de derecho. Carla sostuvo que como
alumna de un colegio municipal como el
Max Salas debió superar muchos obstácu-
los, pero destacó el nivel de enseñanza que
se brinda en el establecimiento.

Al mismo tiempo, criticó duramente el
modelo educativo chileno y particularmen-
te la prueba de selección universitaria que
segrega aun más a los alumnos de colegios
públicos y particulares en el ingreso a la
educación superior. Añadió que esta situa-
ción se debe hacer cargo el estado para su-
perar esta brecha y así todos los estudian-
tes con condiciones académicas puedan ac-
ceder a la educación superior.

La Gobernado-
ra, Edith

Quiroz, entregó
un reconoci-
miento a los

tres alumnos
de la provincia
de Los Andes

que obtuvieron
puntaje

nacional en la
pasada PSU;
Carla Vargas

del Liceo Max
Salas y Pedro

Bahamondes y
Andrés

Madariaga del
Instituto

Chacabuco.

Nacional de Seguridad Pú-
blica (www.fnsp.gov.cl”,
dijo Alexis Guerrero, Coor-
dinador del programa Ba-
rrio en Paz Residencial. A la
iniciativa pueden postular
distintas instituciones, en-
tre las que se cuentan Mu-
nicipalidades, juntas de ve-
cinos, universidades y cen-
tros de estudios, entre otros,
donde la idea es mejorar la
seguridad ciudadana de lo
vecinos.

Precisamente en el caso
de San Felipe, ya se sostuvo
una reunión con el Alcalde
Patricio Freire, con la idea
de definir que tipo de pro-
yecto se va a postular en este
2013. “Se planteó la posibi-
lidad de seguir con la Ofici-
na de Apoyo a Victimas,

Alexis
Guerrero,
Coordinador
del programa
Barrio en Paz
Residencial.
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11:00 Dibujos animados

11:30    Hora Clínica

13:00    Al sur del Mundo

14:00 VTV Noticias
Ed. Mediodía

14:40   Música en VTV2

15:00   Novasur

17:00  Música en VTV2

18:30   VTV Noticias
Ed. Tarde

19:00  Música en VTV

19:30 Cóctel de Tangos

21:00 Teletrece Cable

21:30 VTV Noticias
Ed. Central

22:20 VTV Tiempo

22:30 Película Chilena:
XS La Peor Talla

00:05 VTV Noticias
Ed. Noche

01:10  Canal 13 Cable

01:40  Al sur del Mundo

02:50 Finalización de
Transmisión para
señal abierta

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2
Y CANAL 14 VTR / 67 LUXOR
EN LLAY LLAY Y CATEMU

Proponen crear fondo concursable
enfocado en organizaciones deportivas

Lidia Vásquez Miranda se consagró como Hija Ilustre

Condecoran a ciudadanos en el
161º Aniversario de Panquehue

La propuesta busca ordenar la entrega de recursos a las organi-
zaciones deportivas y que ellas hagan un aporte a la comunidad,
realizando clínicas deportivas a niños vulnerables por ejemplo.

Pensando en que el de-
porte en San Felipe necesi-
ta un gran impulso, el Con-
cejal Basilio Muena hizo
una presentación al Conce-
jo Municipal, para crear un
fondo concursable para que
postulen todas las organiza-
ciones deportivas de la co-
muna.

Aunque existen bastan-
tes disciplinas deportivas, a
juicio de Muena, sólo algu-
nas han sido favorecidas
durante estos últimos años,
por lo que este fondo con-

cursable busca la participa-
ción de todas las organiza-
ciones y su apoyo.

La idea es que estas or-
ganizaciones cuenten con
objetivos claros y número
de beneficiarios directos e
indirectos, entre otros as-
pectos.

“La idea es poder hacer-
lo lo más amplio posible, ya
que como concejal nuevo,
nos encontramos con la sor-
presa que todos los conce-
jos nos llegaban solicitudes
de subvenciones, por lo tan-

to la solicitud de subvención
iba acompañada de cotiza-
ción, pero no existía un ma-
yor acompañamiento de
documentos, en objetivos,
en número de beneficiarios,
solamente la cotización de
lo que estaban solicitando,
por lo tanto desde el muni-
cipio es importante desarro-
llar una política que logre
beneficiar a más entidades
deportivas”, sostuvo el edil.

A juicio del concejal, lo
importante es que todas las
entidades deportivas se en-
cuentren en igualdad de
condiciones para poder par-
ticipar y recibir recursos del
municipio. Además, dentro
de la propuesta del conce-
jal, se planteó que todas las
organizaciones que se vean
beneficiadas con la entrega
de recursos puedan realizar
un aporte a la sociedad, rea-
lizando por ejemplo, clíni-
cas deportivas en colegios o
en sectores vulnerables a
través de las juntas de veci-
nos. La propuesta será ana-
lizada al interior del Conce-
jo Municipal  en las próxi-
mas sesiones.

La comuna de Pan-
quehue celebra su 116º
cumpleaños en grande,
en donde en la instaura-
da ceremonia desde hace
cuatro años, se premió al
Hijo Ilustre, denomina-
ción que recayó en Lidia
Vásquez Miranda, quien
estuvo como Jueza de
Registro Civil de la comu-
na por más de 50 años. A
la ceremonia realizada en
la Sala Cultural asistieron
el Diputado de la Repú-
blica Gaspar Rivas Sán-
chez y la Gobernadora de
la Provincia de San Feli-
pe Patricia Boffa, entre
otras autoridades civiles
y eclesiásticas.

El edil panquehuino
destacó a la Srta. Lidia
Vásquez Miranda, como
Hija Ilustre porque, «la
señorita Lidia trabajó por
más de 50 años en el Re-
gistro Civil, entregando
un importante servicio
por la comunidad, pres-
tando su mejor esfuerzo
y ha dejado en alto el

nombre de la comuna», jus-
tificó Pradenas.

El jefe comunal agrade-
ció a los ciudadanos desta-
cados “por haber entregado
parte de su vida al servicio
de nuestra gente, convir-
tiéndose en un referente de
trabajo y entrega para nue-
vas generaciones».

También hizo un llama-
do a cada uno de los habi-
tantes de la comuna, “para
que en cada una de sus áreas
se esfuercen por ser los me-
jores para hacer grande a
Panquehue y seguir sintién-
dose orgullosos de ser pro-
tagonistas de la historia de
la comuna», finalizó Prade-
nas.

OTROS
GALARDONADOS

Ciudadano Destacado
en el área Social: Silvia
Aguilera Figueroa. Destaca-
do en el área artística y cul-
tural: Marcelo Hidalgo Va-
lencia.  Destacado en Tra-
yectoria Deportiva: Alfonso
Tapia Moreno. Destacado

en Proyección Deportiva:
Eugenia Castro Leiva. Me-
jor Dirigente Junta de Veci-
nos: Patricia Salas Belmar.
Mejor Dirigente Adulto Ma-
yor: Silvia Contreras Con-
treras. Mejor Dirigente Cen-
tro de Madres: Nancy Ma-
turana Quezada. Mejor Di-
rigente Fútbol Amateur:
Mario Placencio Espinoza.
Mejor Dirigente y Deportis-
ta destacado en Rayuela:
Domingo Pérez Arancibia.
Mejor Institución: Posendía
(Postrados, enfermos, de-
pendientes y diabéticos).

Lidia Vásquez Miranda es la
Hija Ilustre de Panquehue.
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Serios problemas estarían sufriendo los agricultores putaendi-
nos, tras varios desvíos de las aguas de los canales que ellos
usan para regar sus plantaciones.

COMUNIDAD

Usurpación de agua y desvío de canales afectan gravemente a regantes
PUTAENDO.- Una gra-

ve situación está afectando a
prácticamente todos los re-
gantes de la comuna, luego
de conocerse la sistemática
usurpación de aguas por
parte de algunos inescrupu-
losos, que lamentablemente
ha ido en aumento, además
del continuo desvío de las
aguas por causa de algunas
personas que ocupan los ca-
nales para bañarse.

El Presidente de la Jun-
ta de la Junta de Vigilancia
del Río Putaendo, José Ma-
nuel Carter, señaló que la-
mentablemente en las últi-
mas semanas, han detecta-
do como en los canales ma-
trices que abastecen de agua
las distintas redes de cana-
les, tanto en la parte alta
como en la parte baja de
Putaendo, adultos y niños
atraviesan todo tipo de pa-
los, latas y neumáticos para
construir los conocidos ta-
jamares, los que crean ver-
daderas piscinas en los ca-
nales de regadío para refres-
carse de las altas tempera-
turas, este hecho provoca
que una gran cantidad de
agua que trae el canal se
desborde hacia algunos si-
tios, o en la mayoría de los
casos hacia el río, generan-
do un grave problema a los
agricultores que están espe-
rando el turno para regar

sus terrenos, ya que actual-
mente y debido a la crítica
situación de escasez, los re-
gantes de la comuna y de-
pendiendo de las acciones
correspondientes, están re-
gando cada 16 días, lo que
hace aún mas grave la situa-
ción cuando las aguas son
desviadas por a causa de
este hecho, lo que llevó a la
Junta de Vigilancia a pre-
sentar formalmente la de-
nuncia correspondiente
ante Carabineros.

JUGAR LIMPIO
José Manuel Carter dijo

además, que otro hecho que
reviste igual gravedad es el
que se ha estado registran-
do en los últimos días, don-
de algunos agricultores han
cortado candados y violen-
tado las compuertas de re-
parto para usurpar agua, lo
que está gravemente san-
cionado en el Código de
Aguas y donde los estatutos
de la Junta de Vigilancia del
Río de Putaendo sancionan
severamente a quienes sean
sorprendidos usurpando
agua, ante lo cual aumenta-
rán las fiscalizaciones, ade-
más de denunciar los he-
chos a la fiscalía, por tratar-
se de un delito que afecta a
muchos agricultores, que a
pesar de la crítica situación,
riegan con lo que les corres-

ponde, ante esto, Carter pi-
dió a los agricultores enten-
der la situación y aceptar las
reglas del juego, ya que en
este sentido, la Junta de Vi-
gilancia es garante que la
poca agua que hay se repar-
tirá en forma justa y como
corresponde.

CONFIRMAN
DENUNCIA

Finalmente el funciona-
rio dijo que otro punto que
preocupa a los agricultores
y regantes, son las plantas
procesadoras de huesillos,
que en su mayoría funcio-
nan en forma clandestina y
que usurpan aguas de los
canales para su funciona-
miento, siendo lo más gra-

ve el hecho que arrojan las
aguas contaminadas con
soda cáustica a los canales
de regadío, lo que afecta se-
veramente a los agricultores
que deben regar con el agua
contaminada.

Sobre el mismo tema, el
Suboficial Mayor de Carabi-
neros Pedro Moreno Cru-
ces, dijo que recibieron for-
malmente una denuncia por
parte de la Junta de Vigilan-
cia del Río Putaendo, rela-
cionada con el desvío de
aguas en los canales, provo-
cado por quienes los ocupan
para bañarse, ante lo cual el
oficial anunció que Carabi-
neros fiscalizará intensa-
mente esta situación y que
las personas que sean sor-

prendidas alterando el nor-
mal curso de las aguas se-
rán citadas al correspon-
diente tribunal, agregando
que en el caso que el perso-
nal policial sorprenda a
menores de edad bañándo-
se en los canales y que esto
represente un peligro para
la integridad de los mismos
por lo torrentoso de las
aguas, Carabineros infor-
mará al Tribunal de la Fa-
milia por Vulneración de
Derechos de los menores,
pues el hecho de bañarse en
un canal de regadío torren-
toso y peligroso pone en
riesgo incluso la vida de los

menores, por lo que sus pa-
dres quedarán citados al tri-
bunal.

Moreno dijo además,
que en cuanto a las denun-
cias que se puedan recibir
por usurpación de agua, ya
sea por regantes o quienes
tengan plantas procesado-
ras de huesillos, Carabine-
ros actuará en forma inme-
diata, pues la Usurpación de
agua es un delito y al ser
sorprendidos por personal
policial y habiendo una de-
nuncia, corresponde la de-
tención de quienes puedan
estar usurpando agua.

Patricio Gallardo M.

José Manuel Carter, Presidente de la Junta de la Junta de Vigi-
lancia del Río Putaendo.
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‘Chico’ Trujillo puso el broche de oro

Con show de lujo culminó el Cuarto Festival de la Voz de Panquehue
Como un “evento que se

ganó un nombre en el Valle
de Aconcagua y que sigue
creciendo a nivel Nacional»,
calificó el Alcalde Luis Pra-
denas, el 4º Festival de la
Voz de Panquehue, que se
desarrolló los días 4 y 5 de
enero en el Estadio Los Li-
bertadores de La Pirca y que
culminó con la canción ga-

nadora de Valentina Sepúl-
veda, representante de la
cuidad de Linares, ‘Detrás
de mi ventana’.

La noche del viernes,
Buddy Richard, Los Pollitos
y Andrés de León, fueron los
estelares que hicieron can-
tar, reír y bailar hasta altas
horas de la madrugada.

El sábado el público de

Panquehue se empapó de
chilenidad con el Folclor de
Mirtha Iturra, Germain de
la Fuente y Los Ángeles Ne-
gros, quienes encantaron a
los asistentes con todo su
romanticismo y recuerdos.
Sueño de Miel prendió a las
más de 15.000 personas que
llegaron hasta el complejo
deportivo de La Pirca.

Millenium Show estuvo
a cargo del humor y cerró la
programación ‘Chico’ Truji-
llo, terminando la jornada
pasada las tres de la madru-
gada del domingo.

A eso se agregó la com-
petencia internacional y ar-
tistas locales Evelyn y Vic-
ky, ambas grandes coopera-
doras que participan en

eventos de la comunidad
durante el año. El jefe co-
munal, Luis Pradenas rea-
lizó un positivo balance su-
brayando que el Festival ya
se consagró en el Valle de
Aconcagua y ahora se con-
sagra a nivel Nacional.

“Felicito a los funciona-
rios municipales que hacen
un esfuerzo increíble para

levantar este tremendo
show, que junto con estar
consagrando a nivel de Va-
lle de Aconcagua, se co-
mienza a destacar a nivel
nacional lo que este sueño
que comenzó hace cuatro
años, hoy traspasa las fron-
teras de nuestra comuna»,
comentó el Alcalde Luis
Pradenas.

Millenium Show hizo de las suyas en esta jornada en el Estadio
Los Libertadores de La Pirca, ellos se encargaron de hacer reír
a carcajadas al público presente.

Un rotundo y masivo éxito fue el 4º Festival de la Voz 2013, realizado en Panquehue, los días 4 y
5 de enero en el Estadio Los Libertadores de La Pirca.

'Chico Trijillo', otro de los gran-
des, encargado de cerrar el
certamen la noche del sábado.
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SAN FELIPE - SANTIAGO
LOS ANDES - SANTIAGO

SERVICIO INTERNACIONAL
    Mendoza - Buenos Aires

343538

SERVICIOS ESPECIALES
    Nacional e Internacional

Buses Ahumada
  al servicio de
    San Felipe

San Felipe:  Reservas y confirmaciones
343536 – 343559 – 510171 - 343558

Encomiendas, Av. Chacabuco 181 343553

Gobernación, Municipalidad y Bomberos

Trabajan duro para solucionar falta de agua a vecinos de Las Coimas
PUTAENDO.- Debido

a las altas temperaturas que
se están registrando y su-
mado a la sistemática falta
de agua que afecta a los ve-
cinos de Las Coimas, la Go-
bernación Provincial de San
Felipe; la Municipalidad de
Putaendo; los Cuerpos de
Bomberos de Putaendo y
San Felipe, trabajarán en
forma conjunta para abas-
tecer del vital elemento los
estanques del APR del sec-
tor, lo que permitió que los
vecinos de Las Coimas no
tuviesen que enfrentar un
nuevo fin de semana sin
agua potable.

La situación que afecta a
los vecinos de Las Coimas,
en lo relacionado a la falta
de agua, es un tema por to-
dos conocido y del que
nuestro medio en varias
ocasiones ha informado

ampliamente, en una situa-
ción que no tiene solución
aparente y que sobretodo
los fines de semana, pro-
ducto del alto consumo y las
intensas temperaturas deja
literalmente a los vecinos de
Las Coimas sin el vital ele-
mento.

Fue así como desde el
viernes recién pasado, la
Municipalidad de Putaendo
en conjunto con la Gober-
nación Provincial de San
Felipe, se encuentran en-
viando cinco camiones alji-
be cada uno, con la finalidad
que los estanques de agua
potable ubicados en Calle
Brasil siempre estén con
capacidad de poder abaste-
cer a los vecinos de Las Coi-
mas y a las 120 familias que
también reciben agua en el
sector de El Algarrobal en la
comuna de San Felipe.

Ante la imperiosa nece-
sidad de poder llenar los es-
tanques acumuladores de
agua, este sábado y enten-
diendo que la Municipali-
dad de Putaendo sólo cuen-
ta con un camión repartidor
de agua, la Gobernadora
Patricia Boffa en conjunto
con el Alcalde Guillermo
Reyes, solicitaron la colabo-
ración al Cuerpo de Bombe-
ros de Putaendo, que envió
su camión aljibe con perso-
nal bomberil para apoyar
las labores de llenado de los
estanques, también se sumó
el Cuerpo de Bomberos de
San Felipe, que envió el re-
cientemente adquirido ca-
mión aljibe de la Cuarta
Compañía de Bomberos de
esa comuna, todo el perso-
nal trabajó durante la tarde
de este sábado hasta llenar
finalmente lo que faltaba
por llenar en los estanques
acumuladores del APR de
Las Coimas.

La Gobernadora Boffa
señaló que como una me-
dida de emergencia, el
próximo martes llegarán
estanques acumuladores de
agua, con una capacidad de
10.000 litros cada uno,
para ser instalados en el
sector Los Manantiales de
Las Coimas, lo que fue so-
licitado por la Municipali-

dad de Putaendo como una
manera de mejorar el abas-
tecimiento de agua, la au-
toridad provincial agregó
que ya solicitó a la Onemi
agilizar la llegada de una
nueva bomba para ser ins-
talada en el pozo que ac-
tualmente está en funcio-
namiento, además Boffa
indicó que durante los
próximos días, el Director
Regional de la D.O.H Cris-
tian Véliz, entregará deta-
lles del nivel de avance en
que se encuentra la habili-
tación del segundo pozo
para el APR de Las Coimas.

Por su parte, el Adminis-

trador Municipal Patricio
González, en representa-
ción del Alcalde Guillermo
Reyes, dijo que apenas se
enteraron nuevamente que
los vecinos de Las Coimas
ya presentaban problemas
de abastecimiento a fines de
esta semana, solicitaron a la
gobernación un plan de
emergencia concreto y efec-
tivo, que se materializó con
esta operación en conjunto
para mantener con agua los
estanques acumuladores, lo
que de ser necesario, tam-
bién se realizará este do-
mingo, esperando la pron-
ta llegada de la nueva bom-

ba y ojala tener en funcio-
namiento lo antes posible el
segundo pozo que permita
abastecer a todo el sector de
Las Coimas, donde recordó
que los más de 100 arran-
ques que abastece el APR de
Las Coimas a familias de
San Felipe aún es un tema
pendiente que debe solucio-
nar la D.O.H, ya que si el
APR de Las Coimas dejara
de entregar agua a esas fa-
milias, indudablemente la
situación de los vecinos de
Las Coimas mejorarías en lo
relacionado al abasteci-
miento del agua potable.

Patricio Gallardo M.

El Cuerpo de
Bomberos de
Putaendo,
que envió su
camión aljibe
con personal
bomberil
para apoyar
las labores
de llenado de
los estan-
ques del
sector de Las
Coimas.
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Pena sería entre 10 a 18 años de presidio

Tribunal condenó a padrastro que violaba a su hija desde los 8 años

Narco-familia distribuía droga en toda la provincia

Capturan a ‘Los Yuyitos’ cargados
de pasta base en Curimón

POLICIAL

SE NECESITA CONTRATAR
Empresa de Comunicaciones necesita contratar Periodista con resi-
dencia en San Felipe. Debe tener excelente redacción y buenas rela-
ciones interpersonales para trabajar en equipo. Enviar CV y pretensio-
nes de renta a postulacionprensa@gmail.com

Con una pena que fluc-
túa entre los 10 a 18 años de
presidio, arriesga recibir
Feliciano Patricio Álvarez
Salinas, luego de ser consi-
derado culpable por el Tri-
bunal Oral en Lo Penal de
San Felipe por los delitos de

Violación y Estupro Reite-
rado en contra de una niña
que lo acusó de constantes
ultrajes desde que ella tenía
ocho años de edad, mismas
agresiones que él cometió
por siete años consecutivos
en la comuna de San Feli-

pe.
Tras un juicio oral en

contra de Álvarez Salinas
desde el pasado 2 de enero,
la Fiscalía presentó las acu-
saciones hacia Imputado
como autor de las vejacio-
nes que reportó la adoles-

cente de actuales 17 años de
edad, quien desmenuzó sus
vivencias cuando su padras-
tro la sometía a sus place-
res carnales desde el año
2004 al 2009, mientras la
niña estaría a solas con Ál-
varez al interior de una vi-
vienda ubicada en la pobla-
ción Esperanza y posterior-
mente en Villa Juan Pablo
II de San Felipe.

VIL Y DESALMADO
La víctima a través de su

testimonio, dio cuenta que
por muchos años soportó
durante sus cumpleaños,
navidades y años nuevos a
su ‘Tío Pato’ como ella  lla-
maba a su padrastro, acce-
día a ella carnalmente seña-
lándole que ese era su pre-
ciado regalo para festejar.

Según se pudo conocer,
Álvarez tendría absoluto
control sobre la niña mien-
tras su madre se encontra-
ba trabajando, donde se
aprovechaba de la situación
para acceder a ella incluso
a obligarla a practicarle sexo
oral, de acuerdo a lo seña-
lado durante el juicio. La

adolescente recuerda que su
padrastro la violó además
en un sitio aislado cercano
al antiguo Sodimac al inte-
rior de su vehículo, previo a
que ella ingresara al inter-
nado de la Escuela Agríco-
la.

Su caso se pudo conocer
cuando la niña ya con cator-
ce años de edad, tuvo la va-
lentía de confesar a la ins-
pectora de su colegio los
abusos provenientes de su
padrastro, realizando las
denuncias en Fiscalía el año

2010.
Luego de años de inves-

tigación, el Fiscal Andrés
Gallardo requirió una pena
de Presidio Efectivo que al-
cance los 18 años, mientras
que el defensor del hoy con-
denado, requirió una pena
de diez años y un día por los
delitos, sentencia que será
dada a conocer el próximo
9 de enero por el Tribunal
Oral en Lo Penal de San Fe-
lipe.
Pablo Salinas Saldías
psalinas@eltrabajo.c

El Fiscal de
Delitos
Sexuales,
Andrés
Gallardo,
espera en
que los
jueces del
tribunal
dicten una
Sentencia
Condenatoria
que alcance
los 18 años
de Presidio
Efectivo por
Violación y
Estupro
Reiterado.

Esta es la droga y dinero decomisados a esta narco-familia que envenenaban a nuestra juventud
en San Felipe, Los Andes y Llay Llay.

Literalmente Carabine-
ros le aguó la fiesta a una
familia dedicada al tráfico
de drogas, al efectuar un
allanamiento de su inmue-
ble cuando se efectuaba la
fiesta de cumpleaños de uno
de sus integrantes. La dili-
gencia se llevó a cabo luego
que agentes del OS-7 co-
menzaran las indagaciones
respecto de un grupo fami-
liar domiciliado en la loca-
lidad de Curimón que se
dedicaba a vender diversos
tipos de droga a micro-tra-
ficantes de las comunas de
Los Andes, San Felipe y
Llay-Llay.

Mediante el uso de un
Agente Revelador, se logró

adquirir droga en el inmue-
ble ubicado en Calle San
José de ese sector. De esta
forma el Ministerio Públi-
co tramitó una Orden de
entrada y Registro del in-
mueble, la cual se hizo efec-
tiva la tarde del miércoles.
De esa manera, los agentes
llegaron a la casa en mo-
mentos en que los trafican-
tes celebraban el cumplea-
ños de uno de sus integran-
tes, sin que pudieran reac-
cionar y menos escapar del
lugar.

Tras una revisión de la
casa, se encontró nueve bol-
sas de nylon contenedoras
de pasta base, tres envolto-
rios de papel con la misma

droga, dos envoltorios de
marihuana prensada y una
mata de cannabis sativa de
1,50 metros de altura, ade-
más de 268.000 pesos pro-
venientes de la venta de dro-
ga.

En la ocasión se detuvo
sólo a la dueña de casa iden-
tificada con las iniciales
F.C.I.L., de 23 años, apoda-
da ‘La Yuyito’, quien quedó
a disposición del Tribunal
de Garantía para su forma-
lización por Tráfico de dro-
gas. En tanto, el OS-7 con-
tinúa con las diligencias
para desbaratar la red de
contactos de esta familia y
también sus proveedores de
droga.
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OS7 inició Plan Verano de Erradicación de Drogas

Cuatro detenidos por cultivo y porte de marihuana para ser comercializada

Perros amaestrados las detectaron en autobús

Madre e hija detenidas tras intentar meter a Chile un kilo de cocaína
LOS ANDES.- Una

madre y su hija, ambas de
nacionalidad argentina,
fueron detenidas en el Com-
plejo Fronterizo Los Liber-
tadores al ser sorprendidas
tratando de ingresar un kilo
de cocaína de alta pureza a
nuestro país. La diligencia
se llevó a cabo cerca de las
14:00 horas del viernes,
cuando funcionarios del
Servicio Nacional de Adua-
nas que efectuaban un con-
trol a un bus de la empresa
Ahumada, procedente de
Mendoza con destino a San-
tiago.

En ese instante el can

adiestrado de nombre ‘Bru-
ce’, ‘marcó’ los asientos
Nº15 y 16 de la máquina,
que eran ocupados por dos
mujeres.

Ante esta situación, los
funcionarios aduaneros in-
formaron a oficiales de la
Brigada Antinarcóticos de la
PDI, quienes apoyados por
el can ‘Pascuala’, descubrie-
ron en el doble un doble
fondo de los respaldos de
los asientos cuatro paquetes
envueltos en cinta adhesiva
contenedores de un kilo 67
gramos de cocaína. Para
hacer este doble fondo, una
de las mujeres utilizó un bis-

turí con el que cortó la tela
del los dos asientos.

Al ser entrevistadas por
la Policía, ambas dijeron
que habían sido contactadas
por una mujer en su locali-
dad natal de Guaymallén
cerca de Mendoza, para que
transportaran la coca a
nuestro país, diligencia por
la cual recibirían un pago de
200.000 pesos chilenos.

Además, dijeron que en
el bus eran vigiladas por
otras personas que también
viajaban como pasajeros y si
bien la PDI se entrevistó con
estas personas, no se pudo
establecer nexos con ellas,

por lo que continuaron via-
je a la capital.

Las detenidas fueron
identificadas como Cristina
Noelia Vicencio, de 25 años,
quien presenta un embara-
zo de cuatro meses y su ma-
dre Olga Beatriz Cabera, de
52.

Ambas Imputadas pasa-
ron a Control de Detención
en el Tribunal de Garantía,
donde el Fiscal Jorge Alfa-
ro, las formalizó por el deli-
to de Tráfico ilícito de dro-
gas. El Juez Marcelo Rojas,
decretó la Prisión Preventi-
va de las mujeres por el evi-
dente peligro de fuga, al no

tener arraigo en nuestro
país y a la gravedad de la
pena asignada al ilícito, fi-

jando además un plazo de
investigación de cuatro me-
ses.

Durante el pasado vier-
nes, Carabineros de OS7
Aconcagua realizó diversas
diligencias preventivas lo-
grando la detención de cua-
tro sujetos en distintos pun-
tos de la comuna de San
Felipe, dos de los cuales
mantenían en sus domici-
lios cultivos de marihuana,
mismas que alcanzaban
más de un metro y medio de
altura, además de la misma

droga en proceso de secado
para su consumo.

De acuerdo a los proce-
dimientos realizados por
Carabineros tras el inicio
del Plan Verano de Erradi-
cación de Drogas en los sec-
tores de Quebrada Herrera,
Hacienda de Quilpué y Vi-
lla 250 años  de San Felipe,
además en este último lugar
cuando dos sujetos a bordo
de una moto conducida a

gran velocidad por un me-
nor de edad, fueron deteni-
dos por los efectivos policia-
les cuando se les incautó
desde su ropa interior la
cantidad de 53 envoltorios
de marihuana y una bolsa
contenedora de clorhidrato
de cocaína que sería comer-
cializada en la comuna de
Santa María.

No obstante, los ahora
Imputados que mantenían

el cultivo y consumo de ma-
rihuana, fueron formaliza-
dos ante el Juzgado de Ga-
rantía de San Felipe, mien-
tras que el adolescente jun-
to a su acompañante que
portaban los alucinógenos
quedaron a la espera de ci-
tación por parte del Minis-
terio Público para investigar
el caso.
Pablo Salinas Saldías
psalinas@eltrabajo.cl

El OS7 Aconcagua decomisó la droga, logrando la detención
de cuatro sujetos que pasaron a disposición de la Fiscalía.

Cristina
Noelia
Vicencio, de
25 años y su
madre Olga
Beatriz
Cabera, de
52, quedaron
en Prisión
Preventiva
tras confesar
que ellas
eran las
dueñas
momentá-
neas del
alcaloide
decomisado.
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Termas de
Quinamávida

3 días y 2 noches

Próximo viaje: 11 al 13 de Enero 2013

$107.500 con IVA más pasajes
Pago hasta con 3 cheques

Tarifa en base a habitación

doble o triple más locomoción. Salida desde San Felipe

Reservas con Luisa Jimena
Cerda 92956318

Avioneta capotó cayó sobre unos parronales y estalló en llamas
Experto piloto ejecuta aterrizaje milagro-
so tras desperfecto de su aeronave de fu-
migación y resultó prácticamente ileso.

LOS ANDES.- Provi-
dencialmente ileso salvó
el piloto de un avión fumi-
gador que en horas de la
mañana de este sábado
capotó sobre unos parro-
nales en el sector de San
Rafael.

El accidente se produjo
a las 7:50 horas, cuando la
aeronave, un monomotor
Pipper modelo PA 36400,
matrícula CC-CVM y perte-
neciente a la empresa Ra-
fael Reyes y Cía., sufrió una

falla en el motor cuando
efectuaba labores de fumi-
gación, precipitándose así
sobre unos parronales del
fundo El Paraíso.

Tras la caída, el piloto
identificado como Andrés
Castro Presle y con amplia
experiencia de vuelo, logró
salir por sus propios me-
dios de la nave poniéndo-

se a salvo.
Posteriormente el avió

se incendió debido al azufre
usado para fumigar, resul-
tando completamente des-
truido.

Hasta el lugar debieron
concurrir unidades de la
Primera, Segunda y Terce-
ra Compañía de Bomberos
que, tras media hora de tra-

bajo, lograron controlar el
siniestro.

EXPERIENCIA
PUESTA A PRUEBA

El dueño de la aeronave,
quien también se encontra-
ba en otro avión fumigando,
señaló que el aterrizaje que
hizo el piloto fue espectacu-
lar en apenas doce metros,
“lo que refleja que él tiene
mucha experiencia”.

El empresario recordó
que a él hace muchos años

le ocurrieron dos emergen-
cias similares con fallas de
motor, situaciones de las
cuales afortunadamente
también salvó ileso.

Reyes precisó que este
avión sólo carga combusti-
ble para la operación de fu-
migación y al momento de
ocurrir la falla, regresaba al
aeródromo San Rafael. El
empresario sostuvo que si
bien las labores de fumiga-
ción aérea son de alto ries-
go, están muy controladas

por la Dirección de Aero-
náutica Civil y en el caso
particular de este monomo-
tor.

Agregó que el avión no
sufrió mayores daños con el
impacto, sino que se debe al
incendio posterior “y por
eso es que al piloto no le
pasó nada”.

Manifestó que un avión
de estas características tie-
ne un valor cercano a los
200.000 dólares y éste te-
nía 8.000 horas de vuelo.

La aeronave, un
monomotor

Pipper modelo
PA 36400,

matrícula CC-
CVM y pertene-

ciente a la
empresa Rafael

Reyes y Cía.,
quedó inservible
tras el accidente

de este sábado
en el sector de
San Rafael en

Los Andes.

El experimenta-
do piloto Andrés
Castro Presle,
con amplia
experiencia,
logró salir a
salvo tras
maniobrar de
emergencia su
aeronave luego
de un desper-
fecto mecánico
en pleno vuelo.
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Hoy se inicia la parte dura de la
pretemporada de Unión San Felipe

Si bien es cierto la tarde
del jueves pasado, el plan-
tel de Unión San Felipe ini-
ció de manera oficial el  tra-
bajo de pretemporada, hoy
los hombres de la escuadra
albirroja comenzarán la
parte más intensa del traba-
jo físico.

A estas alturas y cuando
el equipo ya comienza a te-
ner y mostrar la cara que
tendrá para la próxima tem-
porada, la hinchada está
pesimista en  relación a lo
que pueda hacer el equipo
de Nelson Soto en la Prime-
ra B, ya que si bien es cierto
habrá hombres experimen-
tados y con recorrido como
‘El Mágico’ González, De
Muner y Sebastian Páez, los
hinchas aún esperan el arri-
bo de un ‘Nombre’ que dé
mayor sustento al sueño de
volver rápidamente a la Pri-
mera A.

Hasta ahora el Uní ha
incorporado tres elementos,
estos son los delanteros
Cristóbal López, quien arri-
bó al Valle de Aconcagua
proveniente de Linares
(Tercera División), Marcos
González (no el de Flamen-
go), que hoy firmará el con-
trato que lo ligará al Uní.
González actúo en el cuadro
aconcagüino el año 2007 y
cuyo último club fue Naval
de Talcahuano, a los arietes
se suma  el ex-Cobreloa Se-
bastian Zúñiga.

A pesar de las malas
campañas que cumplió el

equipo durante los últimos
años, el Uní siempre se ca-
racterizó por contar con
porteros excelentes como
‘El Mono’ Sánchez, Nery
Veloso y si retrocedemos
más en el tiempo, se vienen
a la memoria las figuras gi-
gantesca de  Lucas Giovini
y Luis Corvalán, por eso que

ahora se ha abierto una se-
rie de dudas muy grande en
la parcialidad unionista,
porque Nelson Soto ‘se la
jugará’ (lo dijo en una entre-
vista a este medio) con Car-
los Lemus y José Aguilera,
elementos jóvenes que lu-
charán por transformarse
en el ‘candado’ sanfelipeño.

El equipo
que dirige
Nelson
Soto,
inicio las
labores de
pretempo-
rada el
jueves
pasado.

El equipo juvenil sanfelipeño venció en su debut en el Domani, al Club Providencia. En la imagen
el equipo sanfelipeño en la ceremonia inaugural.

Un estreno de alto nivel
en el Campioni del Domani
(campeones del mañana),
tuvo el quinteto de Arturo
Prat, al derrotar a Providen-
cia por un trabajado pero
claro 72 a 65, gracias a la
inteligente estrategia plan-
teada por el Técnico Galo
Lara, que consistió en una
defensa muy intensa y una
salida muy rápida.

En el duelo jugado la tar-
de del sábado el conjunto
sanfelipeño, fue superior a su
rival durante gran parte del

pleito, eso lo corrobora el
movimiento de cada parcial
donde en Prat, se impuso  con
claridad en dos de ellos. 20 -
7; 14-14; 15-26 y 23-18, fue-
ron los parciales que estruc-
turaron el definitivo 72 a 65.

Jonathan Barría, Re-
fuerzo que llegó a los prati-
nos desde el sur, fue la figu-
ra del triunfador y del en-
cuentro, ya que fue el golea-
dor con 26 goles, a lo que
agregó 7 rebotes. Otros ele-
mentos  destacados fueron
José Naranjo, quien aportó

24 dianas al triunfo sanfeli-
peño y Alejandro Nancu-
cheo, quien se puso con 6.

La actual es la cuadragé-
sima (40º) versión del Do-
mani y el Prat, es parte del
Grupo A, donde además de
Providencia, deberá enfren-
tar a Sportiva Italiana, Sta-
dio Italiano, Puente Alto y
Sokol, precisamente el rival
que al cierre de la presente
edición de Diario El Tra-
bajo, enfrentaba anoche en
el parquet del gimnasio del
Stadio Italiano.

El Prat tuvo un debutó como los grandes en el Campioni del Domani

Pablo Ares dice adiós al Mixto y su
próximo destino es San Fernando

La ida de
Pablo Ares
a Tinguiriri-
ca Energía,
sólo viene a
confirmar
que el Mixto
se despide
del básquet
profesional.

La situación de Liceo
Mixto, que por ahora está en
evaluación, parece no tener
otro desenlace el de que ‘Los
Cóndores de Aconcagua’,
bajarán la cortina y se ale-
jarán del básquetbol profe-
sional, al menos por la tem-
porada 2013, cosa  que vino
a confirmarse en las últimas
horas de la semana que  re-
cién concluyó, cuando co-
menzó a tomar mucha fuer-
za el rumor de que el entre-
nador Pablo Ares, había es-

tampado su rubrica en Tin-
guiririca de San Fernando,
club en el cual también mi-
litan  dos ex-Liceo Mixto,
como lo son Patrick Sáez y
Franco Morales.

La llegada del couch al
conjunto de la Secta Región,
ya es un hecho y sólo falta-
rían pequeños detalles debi-
do a que Ares estaría solici-
tando a la dirigencia de su
nuevo club, la llegada de un
Preparador Físico y dos ju-
gadores más, además de la

mantención del plantel ac-
tual incluidos los refuerzos
estadounidenses. Junto al
estratega llegará a San Fer-
nando, el pívot liceano
Mauricio Cisternas.

Pablo Ares conquistó
con Liceo Mixto, cuatro Tí-
tulos y en la actualidad es
considerado el mejor Téc-
nico chileno en esta disci-
plina deportiva y su ligazón
con Tinguiririca será por
las próximas dos tempora-
das.
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Horóscopo
por Yolanda Sultana

AMOR: Grandes posibilidades de conocer futuras parejas, mantenga la
mente y el corazón muy abiertos para lo que vendrá. SALUD: Evite los
condimentos o los alimentos muy pesados para el estómago. DINERO: No
saque cuentas alegres por el momento. COLOR: Celeste. NÚMERO: 3.

Encontrará productos y servicios para mejorar su suerte en el amor, salud y trabajo. Cremas para
los dolores y baños purificadores. Yolanda Sultana le ayudará en la unión de parejas y también

contra el alcoholismo, la drogadicción, en las casas y negocios cargadas.
LLÁMELA  AHORA  TAMBIÉN  AL 7788818 Ó ESCRÍBALE  A  CASILLA 1, CORREO 2, ESTACIÓN CENTRAL, SANTIAGO.

AMOR: No olvide que el romanticismo es parte de la vida en pareja y
siempre debe estar presente en la relación. SALUD: Trate de caminar más,
no sea una persona sedentaria. DINERO: Preocúpese de pagar las deudas
antes de seguir pidiendo prestado. COLOR: Rojo. NÚMERO: 1.

AMOR: No actúe de forma egoísta, dele a su pareja la libertad que usted
también disfruta. Cuidado con los celos. SALUD: Busque la paz interior. No
ande detrás de los conflictos. DINERO: Si no atiende su trabajo, malamente
puede pedir que lo valoren. COLOR: Anaranjado. NÚMERO: 8.

AMOR: No aburra a su pareja, deje que esta pueda disponer de su vida a su
antojo. SALUD: No se transforme en una persona hipocondríaca. Tenga una
actitud positiva y verá que todo andará bien. DINERO: No gaste lo que no
tiene, ni se endeude para darse gustos. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 7.

AMOR: Cuidado con los compromisos, aun no es el momento. SALUD: No
exagere con la sal. Controle su presión arterial y evite comer fuera de las
horas correspondientes. DINERO: Debe aplicarse más en su trabajo y ser un
verdadero aporte. COLOR: Café. NÚMERO: 5.

AMOR: No sea egoísta al expresar sus sentimientos, el miedo que siente
solo perjudica la fluidez del amor que hay entre ustedes. SALUD: No son
más que malestares momentáneos. No es grave. DINERO: Predique con el
ejemplo. Sus hijos son el reflejo de los padres. COLOR: Verde. NÚMERO:
24.

AMOR: Nunca se sabe cuando Cupido aparecerá, solo debe poner atención a
las señales que se presentan. SALUD: Va a mejorar en la medida que usted
también ponga de su parte. DINERO: Hay un poco de calma en la tormenta,
pero no para cantar victoria. COLOR: Calipso. NÚMERO: 10.

AMOR: No piense que la pareja es solo una compañía, el amor debe ser
cuidado día a día. SALUD: Disfrute del verano, pero tenga cuidado con los
excesos ya que las consecuencias no tardarán.  DINERO: Con ese modo de
gastar, pronto estará en la ruina. COLOR: Blanco. NÚMERO: 9.

AMOR: No desvíe sus objetivos si es que realmente desea alcanzar el cora-
zón de la otra persona. SALUD: Salud estable y sin grandes complicaciones.
DINERO: Que saca con aparentar, si vive endeudado/a por tratar de ser
quien no es realmente. Viva la realidad. COLOR: Granate. NÚMERO: 30.

AMOR: Deje de pensar solo en el aspecto físico. Hay cosas más importan-
tes. Que saca con que esa persona sea bonita, si no tiene una neurona en la
cabeza. SALUD: Posibles problemas estomacales producto de los desórde-
nes típicos del verano. DINERO: No gaste todo lo que ahorrado. COLOR:
Dorado. NÚMERO: 23.

AMOR: Juéguesela siendo sincero/a y honesto/a. Su pareja mirará eso con
mejores ojos. SALUD: No oculte su enfermedad a los demás. Seguramente
los otros le apoyarán incondicionalmente. DINERO: Pida socorro a su fami-
lia. COLOR: Crema. NÚMERO: 16.

 (23 de Oct. al 22 de Nov.)

ESCORPION

(21 de May. al 21 de Jun.)

GEMINIS
(21 de Ab. al 20 de May.)

TAURO
 (21 de Mar. al 20 de Abr.)

ARIES

CANCER

(22 de Jun. al 22 de Jul.)

LEO

(23 de Jul. al 22 de Ag.)

(23 de Ag. al 22 de Sept.)

VIRGO

 (23 de Sept. al 22 de Oct.)

LIBRA

 (23 de Nov. al 20 de Dic.)

SAGITARIO

CAPRICORNIO

(21 de Dic. al 20 de En.)

ACUARIO

(21 de En. al 19 de Feb.)

PISCIS

(20 de Feb. al 20 de Mar.)

SAN FELIPE: CRUZ VERDE Prat 199-B Fono 510068
Lunes a sábado 09:00 a 22:00  -  Domingo: 09: a 14:00

FARMACIASDE TURNOFARMACIASDE TURNOFARMACIASDE TURNOFARMACIASDE TURNOFARMACIASDE TURNO

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

ZAHIRA TAPIA ESPINOZA
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión

Estudios Estrabismo
Lunes y Martes de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador
Fonos 912543 - 512343

San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 512343 -

912543 - San Felipe

CLINICA DENTAL
PORTUS

ODONTOLOGIA INTEGRAL
Y ESPECIALIDADES

Dra. Carolina Dodds F.
Periodoncista

Dr. Luis Salas D.
Endodoncista

Portus 128 A - San Felipe
Fono: 515166

ARRIENDO DE OFICINAS

CLAUDIA MUÑOZ S.
PODOLOGA

* ATENCION INTEGRAL DEL PIE
* REFLEXOLOGIA
* Adultos - niños

* Tratamiento del pie
diabético

VISITAS DOMICILIARIAS

Consultas fonos
291330

 08/2049736
San Felipe

SOCIDENT
CLINICA DENTAL

Adultos - Niños
Odontología General

Endodoncia
Ortodoncia

Prótesis - Urgencias

Particulares - convenio empresas

Caja 18 Sep. - DAEMS
Fonos: 343441 - 343440
Merced 242 - San Felipe

Dr. RODOLFO MANRÍQUEZ
OFTALMÓLOGO

Sociedad Regional de Oftalmología

Consulta Oftalmológica
Cirugía Catarata - Párpados y Conjuntiva

Vía Lagrimal - Glaucoma
Fonasa - Isapres - Particulares

Alta tecnología para examen y diagnóstico

CONSULTAS
Lunes a Viernes de 10:30 a 19:30

Merced Nº 565 Oficina 406 San Felipe
Fonos: (034)519481 - 64859327
consulta.drmanriquez@gmail.com

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced
565 - Of. 301 - F.: 515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 424330 * 408018

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 19:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 512343  912543 - San Felipe

MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y
SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 421902 - Los Andes

Dra. Kathleen Scott
Odontología Integral

Dra. Danica Mandakovic
Ortodoncia

Dr. Patricio Neira
Periodoncia e Implantología

Edif. Médico Centro
Portus 111 of 406, San Felipe

034-513239

Odontología
Santa Teresa

ABOGADO
CLAUDIO GOMEZ CASTRO

Asesoría legal en materia
Civil, Familia, Comercial,
Laboral, Minero, Aguas y
Policía Local. Escrituras,

Compraventas, Sociedades.

Merced 701 C, esquina
Traslaviña, San Felipe.

Fono 034-515537
abogados@live.cl

Consulta Profesional sin costo

Psicóloga
NIÑOS

ADOLESCENTES
ADULTOS Y
TERAPIA DE

PAREJA

Portus 111 Of. - 405
034-513239

Beatriz Rojas
Rodríguez

AMOR: Las relaciones profundas son las que dejan una huella mayor. No
se entusiasme en esta relación ya que no tiene futuro. SALUD: No con-
duzca tan rápido. No solo se dañará usted. Sea más consiente. DINERO:
Si opta por caminar, disminuirán sus gastos en combustible. COLOR:
Lila. NÚMERO: 13.

ACUPUNTURA
MEDICINA CHINA

MARCELA BARIAS ANSALDO
Mejora el ánimo - Baja de

peso - Alivia dolores -
Adicciones - Problemas de
piel - Estomacales - Baja

ansiedad - Cefaleas -
Insomnio entre otras

Portus 111 - 5º piso - Fono 519338
Celular 66282913

mbarias2006@hotmail.com

DERMATÓLOGO

Centro Médico
Bio Centro

O`Higgins 510
 Los Andes

Fonos: 424330-408018

Dr. Mauricio
Vera Recabarren
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Para conocer programas de salud pública

Estudiantes de la Universidad de Harvard visitaron Santa María
Una delegación de estu-

diantes de la Escuela de Sa-
lud Pública de la Universi-
dad de Harvard, junto al
catedrático Thomas Bossert
de esa misma casa de estu-
dios norteamericana, visitó
la comuna de Santa María,
con el objetivo de informar-
se sobre el modelo de salud
pública que desarrolla el
Cesfam local. Los alumnos
fueron recibidos en el Salón
de Actos de la Municipali-
dad de Santa María, por el
alcalde Claudio Zurita,
quien les dio la bienvenida
y comentó sobre el trabajo
biopsicosocial que se ejecu-
ta en el Cesfam Santa Ma-
ría. Asimismo, la autoridad
agradeció a los estudiantes
su interés por conocer los
avances que ha tenido la
comuna en el ámbito de la
salud.

Una de las actividades
destacadas que contempló
esta visita, fue la exposición
a cargo de la comunidad
mapuche-pehuenche, quie-
nes informaron sobre el
programa Pespi y sobre la
visión que tienen sobre la

salud, la enfermedad y sus
hierbas curativas. “el eje
principal del programa Pes-
pi  es la interculturalidad.
Cuando viene la machi, ella
atiende a todos quienes lo
necesitan, sin importar si
son  parte o no de la comu-
nidad”, indicó Juan Vielma,
facilitador intercultural del
programa.

Posteriormente la dele-
gación se dirigió hacia el
Teatro Municipal, para pre-
senciar una obra de teatro,
que mostraban los distintos
factores que afectan el esti-
lo de vida saludable en la
actualidad. La obra estuvo a
cargo de Mauricio Fernán-
dez y Bárbara Segura, de la
Escuela de Arte y Circo Tea-
tro Jahuel. Junto con esto,
la nutricionista  Verónica
Navarrete, realizó una char-
la sobre alimentación salu-
dable.

TEOCALÁN TAMBIÉN
Luego de esto, la comi-

tiva disfrutó de un almuer-
zo campesino en una viña
de la comuna, mismo que
fue amenizado por el grupo

folclórico Teocalán.
El Alcalde Zurita señaló

a Diario El Trabajo que
“esto nos llena de orgullo,
desde hace muchos años
consecutivos, recibimos la
visita de estudiantes de la
prestigiosa universidad de
Harvad, alumnos de diver-
sas nacionalidades a cargo
del Profesor Thomas Bos-
sert, quienes vienen a cono-
cer ampliamente los aspec-
tos de nuestra salud públi-
ca chilena. Lo importante

de esto, es que Santa María
ha estado inserta en esta
forma de aprendizaje de los
alumnos desde hace varios
años y para nosotros es una
alegría enorme”, comentó
Zurita.

En tanto el Catedrático
Thomas Bossert, comentó
que “de Santa María desta-
co las oportunidades y acce-
sos al contar con de una
gran infraestructura inclu-
yendo un moderno Cesfam.
Para nosotros es muy im-

presionante ver el interés y
el esfuerzo del alcalde, de
sus concejales y de las per-
sonas de salud de trabajar
con diversos programas,
abarcando varias áreas que
van en beneficio de la salud
pública. Esta experiencia es
muy importante para los
alumnos que acompañan
esta delegación y como
siempre regresan muy satis-
fechos con este intercambio
práctico de conocimientos y
por todo el afecto con que

son atendidos en este her-
moso lugar de Chile”.

Posteriormente y para
finalizar las actividades, el
equipo anfitrión de esta vi-
sita, liderado por la Direc-
tora de Salud Ana Lazcano
y la Directora Técnica del
Cesfam Dra. Carmen Casti-
llo, exhibió una presenta-
ción del Programa Chile
Crece Contigo, que incluyó
un recorrido por las distin-
tas instalaciones del Cesfam
de esta comuna.

La delegación de estudiantes de la Escuela de Salud Pública de la Universidad de Harvard, visitó la comuna de Santa María con
el objetivo de informarse sobre el modelo de salud pública que desarrolla el Cesfam local.


